

- Communiqué de presse -

Mardi 27 Mars

**Mars Bleu à Saint Joseph :
Stand et conférence dans le hall d'accueil**

Dans le cadre de la campagne nationale *Mars Bleu* pour l'information et le dépistage du cancer colorectal, le service d'Oncologie a mobilisé plusieurs membres de l'établissement pour tenir un stand d'information dans le hall de l'Hôpital. Une conférence d'un gastro-entérologue aura également lieu simultanément pour informer de l'importance du dépistage par endoscopie et pour répondre à toutes les questions du public.

Le 27 mars, médecins, infirmières, diététicienne et membres du Comité de Coordination en Cancérologie (3C) seront tiendront un stand dans le hall de l'Hôpital pour informer le public : des documents vidéo sur la thématique (Spot INCa, film de la SFED sur la coloscopie...), des documents d'ARCADES sur le dépistage et démonstration de test hémocult seront disponibles ainsi qu'un quizz sur les habitudes alimentaires et des conseils de nutrition (livret, recettes...).

Par ailleurs, le Dr Christian Boustière, médecin gastro-entérologue Hôpital St Joseph, adjoint au chef de service en hépato-gastro-entérologie, responsable de l'unité d'Hôpital de Jour Endoscopie et ancien président de la SFED*, présentera de 14h à 15h des vidéos sur la prévention du cancer du colon par endoscopie, expliquera l'importance d'un dépistage régulier dès 50 ans et répondra à toutes les questions du public.

L'Hôpital Saint Joseph s'est toujours beaucoup engagé dans la lutte contre le cancer. Le service Oncologie représente un quart de l'activité de l'Hôpital et de nombreuses actions sont réalisées tous les ans pour apporter les meilleurs soins possibles aux patients pour les aider à vaincre la maladie.

En 2011, l'Hôpital Saint Joseph a pris en charge plus de 150 cancers colorectaux. Très actif dans la prévention, il participe pour la seconde année à ce mois d'information.

Un cancer trop discret...

Le cancer colorectal est aujourd'hui le 3^{ème} cancer le plus fréquent en France (après le cancer de la prostate et du sein), et la 2^{ème} cause de mortalité par cancer.

Il survient dans près de 95% des cas après 50 ans.

Il a pour origine une tumeur bénigne au départ (polype ou adénome) qui peut dégénérer sans symptôme particulier la plupart du temps et est donc hélas, souvent découvert tardivement.

C'est pourquoi depuis 2008 l'Institut national du cancer (INCa) en partenariat avec le Ministère chargé de la Santé, l'Assurance maladie, la Mutualité Sociale Agricole (MSA) et le Régime Social des Indépendants (RSI), organise « Mars bleu », le mois de mobilisation nationale contre le cancer colorectal.

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD - Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph Marseille

Tél. : 04 91 80 68 68 - Mobile : 06 16 96 23 32- Email : kyessad@hopital-saint-joseph.fr

La campagne nationale d'information permet d'envoyer tous les 2 ans (par l'intermédiaire de l'association ARCADES dans les Bouches du Rhône), à toute personne atteignant l'âge de 50 ans une invitation à rencontrer son médecin traitant au sujet du dépistage du cancer colorectal.

Le médecin traitant, en fonction du niveau de risque du patient le conseillera sur la stratégie de dépistage:

- pour les personnes à niveau de risque moyen (la majorité), le test hémocult détecte la présence de sang dans les selles et conduit en cas de positivité à réaliser une coloscopie
- pour les personnes à niveau de risque élevé, la coloscopie est l'examen préconisé : ceci concerne les patients ayant des antécédents personnels ou familiaux de cancer colorectal, de polypes ou d'adénomes transformés ou de plus de 1cm, les patients présentant des symptômes ou aux antécédents de maladie inflammatoire chronique de l'intestin.

Diagnostiqué à un stade précoce, le cancer colorectal est guéri dans plus de 90% des cas.

Dans le cadre de la campagne nationale "Mars Bleu", le 3C-Inter3C de l'Hôpital St Joseph en collaboration avec l'association ARCADES et les sociétés savantes ou associatives d'Hépatogastro-Entérologie (CREGG*, FFCD*, SFED*, SNFGE*, SNFCP*, ANGH*) se proposent d'informer public et personnel de l'établissement sur le cancer colorectal, les stratégies de dépistage et les attitudes de prévention.

- **Mardi 27 mars 2012, « Mars Bleu » à l'Hôpital Saint Joseph :**
Stand d'information sur le cancer du colon de 9h à 16h
Conférence autour du dépistage du cancer colorectal de 14h à 15h
Hall d'accueil de l'Hôpital

**CREGG (Club de Réflexion des cabinets et Groupes d'Hépatogastroentérologie)*

FFCD (Fédération Francophone de la Cancérologie Digestive)

SFED (Société Française d'Endoscopie Digestive)

SNFGE (Société Nationale Française de Gastroentérologie)

SNFCP (Société Nationale Française de Colo-Proctologie)

ANGH (Association Nationale des Hépatogastroentérologues des Hôpitaux Généraux)

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD - Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph Marseille

Tél. : 04 91 80 68 68 - Mobile : 06 16 96 23 32- Email : kyessad@hopital-saint-joseph.fr